



ふなはし

議会だより

No.14/6月議会号
平成28年7月29日発行



舟橋駅前公園

5月29日完成記念式典で植樹する子どもたち

- 舟橋駅前公園完成 1
- 6月定例会一般質問 2~6
- 議案等の審議結果、決議 6

6月定例会 一般質問

ここのは
どうなるの

問

村長4期目の出馬に向けて、
決意と抱負はいかに！

弘秋員
議



森

答

「住んで良かった」と思えるまち
の実現に向け、再度力を尽くす

問① 次期村長選の出馬に向けて決意を伺う。

次期の村政を考える立場としては、常に、村民の目線に立って、村民の意見に耳を傾け、かつ、実行してもらいたい。このことの期待を含め、村長の決意と抱負を伺いたい。

問② 次期村長選の出馬に向けて決意を伺う。

次期の村政を考える立場としては、常に、村民の目線に立って、村民の意見に耳を傾け、かつ、実行してもらいたい。このことの期待を含め、村長の決意と抱負を伺いたい。

身ともに日本一健康な村を目指す「健康構想」

答① 村長 平成17年に村長に就任して以来、村民が自信と誇りを持ち続けられる村づくりを進めてきた。

3期目を振り返ると、住みよい村づくりに関しては、平成25年度に富山県東部消防組合が発足し、翌年、上市消防署舟橋分遣所が開所され、安全・安心なまちづくりへの大きな一步を踏み出した。

村史編さんについては、4年余の歳月を経て先般発刊し、村をより深く知つていただくために、村内の全戸へ配布した。

住民・地域・行政とともに推し進める協働型まちづくりについても、平成24年度に、心身ともに日本一健康な村を目指す「健康構想」

を策定し、村歌「ちっちゃな舟橋村」の制作・普及等を通して、住民同士のつながりの強化を図ってきた。平成25年度には環境総合整備計画を策定、27年度からは産学官金と住民が連携して「地方創生」に係る地方版人口ビジョンと総合戦略をとりまとめ、かつ子育て共助につながる宅地造成等のマスタープランづくりや公園活用事業を進めている。

当村の人口はここ数

年横ばい状態で、村独自の推計によると、このままでは2060年には現在の3分の2までに減少し、急激な少子高齢化や税収の激減等、諸般の影響は免れないと推測されている。

小規模な当村が持続するためには、住民同士のつながりは極めて重要である。「子育てしやすい環境づくり」をテーマに、住民一人一人がまちづくりの主役となり、「舟橋村に住んで良かった」と思える村の実現



保育園の英会話教室

富山県全体に普及するよう先駆的に取り組んでいく。

子育て環境の整備についても、英会話が一つの柱となる。みなはし保育園や、子育て支援センターでは、既に英会話教室を開始しており、大変好評である。今後は小・中学校が一校ずつの環境を生かし、継続した英語学習が行えるよう進めていく。

問② 「災害は忘れた頃にやつてくる。」とのことわざがある。今のご時世は、何が起きるかわからない。本当に「油断大敵」である。災害には、地震・水害・台風等多くのものがある。

近年では、熊本地震、豪雨、広島の土砂崩れ、東北大震災そして津波等があり、近県では、能登半島地震、中越沖地震等があつた。これからも、舟橋村にいつどのような災害が発生するかわからぬ。想定外の災害が発生する可能性がある。

最も懸念するのは白岩川の氾濫で、昭和44年に舟橋村で起きた水害が記憶に残っている。このことから、河川

に向けて、再度、粉骨碎身力を尽くしていく所存である。

災害等の未然防止・対策は万全か？

また自治会としても行政と一緒になって公民館の耐震化を進める必要がある。



富山県の交付金事業で自主防災組織資機材整備事業として、毎年30万円の予算が防災対策費に計上されている。

村内の自主防災組織は、それほど活発に活動しているわけではないと思われる。

国重自治会自主防災

会では、毎年実施の防災訓練を今まで村消防団の協力を得て消火器・消火栓等の操作法

を主として実施してき

た。
上市消防署舟橋分遣所ができ、常備消防に

なったことで自主防災訓練も実践的で内容のあるものになってきたと感じている。

停滞している自主防災会の活性化のため、防災組織のリーダーを積極的に育成していく必要がある。

更新時期が近い村の備蓄品については、自主防災活動に活用してはどうか？

また、訓練に伴う実施経費の補助制度を作り、積極的に活動を支援していくようにしてはどうか？



自主防災組織による訓練（国重地区）

村地域防災計画では、村内9地区の公民館を一次避難所として定めているが、中には昭和56年以前に建てられたため現行の耐震基準を満たしていないものもある。このため、本村では平成24年に「舟橋村地区公民館耐震改修事業等補助金交付要綱」を制定し周知した。しかし、費用等の問題で活用が

なかなか、民館の耐震化について、今後も自治会へ働きかけていきたい。

災害時は「自分の身は自分で守る」という

自助意識が最も重要な

あり、各地区の自主防

災組織の活性化が必要である。組織の活性化

については、県と村の

双方に資機材等の整備

費に対する補助制度が

ある一方で、防災訓練

等に要する経費に対する補助は、県の補助制度であった「地域連携防災訓練モデル事業」が平成27年度末で終了し、現在は、夜間に発生する水害、土砂災

害、津波を想定して行う「早期避難等訓練モデル事業」のみである。

しかし、今月5日に

国重自治会自主防災会

が実施されたように、

分遣所や消防団の協力

を得て、防災訓練や応急措置講習を開催して

いる自治会もある。ま

ずは各自治会において、自主防災組織の重

要性を再認識していた

だき、必要な資機材に

ついては補助制度を活

用いただくよう、今後

も自治会へ働きかけて

いきたい。

また、日頃から訓練

等を行い、有事の際に備える事が重要である

ため、資機材に要する

費用のみでなく、訓練

や講習等に要する費用

支援についても、県内

市町村の例等も参考に

検討していく。

駅南駐車場の休日無料化を問う
有効活用について検討していく

吉川 孝弘議員



問 舟橋駅の南側には、開設当時パークアンドライドが注目された舟橋駅南駐車場が整備されている。この敷地は、村が3人の地権者から借り受けているが、今年、土地賃貸借契約の一部の期限終了に伴い、村が敷地を買い上げる見通しとなつた。

駐車場の利用状況を見てみると、休日の利

用がほとんどない。

少しだけ駐車料金収入を多くしたいところであるが、むしろ休日を無料化し利用促進に努めてはどうか？

無料化により、例えば若者たちが気軽に公共交通を利用し、町のイベント等へ出かけたりすることができ、「出会い・結婚支援の充実」のきっかけになる。

また、小学校や保育園でイベントがある場合も、無料駐車場があれば祖父母を気軽に呼んで、三世代交流が一層深まるのではないか？

先月、駅前公園がオープンし、駅前整備が進んだところであるが、村内外の人たちにも、駅前公園でゆっくりしてもらったり、無量寺、竹内天神堂古墳等村内を散策してもらうために、「休日無料化」は、村のPRには、

も予定されている事から、整備を行っていくべきと思う。そこで、ゾーン30の推進に対する見解、整備に対する国庫補助や推進・整備に関する問題点等について問う。



導入が必要と思われる道路の1つ

答②総務課長 ゾーン30は、警察庁が平成28年度末までに3000カ所の指定と整備を目指している。県内の平成27年末の指定か所は19カ所、上市警察署管内では立山町の1か所である。

本村でも、団地内を高速で通り抜けていく自動車に対する交通安全対策を求める要望が2つの自治会から出て

いる。ゾーン30は、この対策としては有効であると認識しているが、ゾーン内での最高速度30キロの区域規制、路側帯の設置・拡幅と道路中央線の抹消を前提としており、最終的には道路が一車線化されることから、地域住民の生活に大きな影響を与えることとなるため、ゾーン内の住民の合意形成が必要となる。

また、区域規制標識及びゾーン専用のシンボルマーク入りの看板や路面表示を設置し、ゾーンの入り口を明確化する必要もあり、財政負担となってくる。国の補助金があるものの、補助対象は交通事故死傷率によって定められ、本村の場合は対象外となる。

これらのことから、現段階ではゾーン30の推進は困難である。

いる。ゾーン30は、こ

あとがき

学童保育「ほのぼのタイム」で、コマ回しに挑戦！なかなか回らない。



【高齢者の交通死亡事故に関する決議】

悲惨な交通事故の根絶は、村民すべての願いであります。

舟橋村においては、これまででも、警察や交通安全協会等の関係機関・団体と連携し、各種の交通安全対策を推進してきた結果、昨年の人身事故件数及び負傷者数は、10年前の平成17年と比較してほぼ半減しているが、超高齢社会の到来というかつて経験したことのない新たな時代を迎える高齢者の交通死亡事故防止対策は、今後ますます厳しい状況となることが懸念される。

今一度交通安全の基本を再確認することや、高齢者に対する交通安全教室等を通じた交通ルールの普及啓発が重要である。また、高齢者を地域全体で見守る活動や高齢者に優しい交通環境づくりが必要である。

よって、本議会は、村を挙げての高齢者の交通死亡事故を防止する実効性のある取り組みを早急かつ強力に推進し、安全で安心な舟橋村の実現を期するものである。

6月定例会 議案等の審議結果

本会議において、次の議案を全会一致で可決しました。

①専決処分の承認を求める件

(平成27年度補正予算、税条例一部改正等)

②平成28年度一般会計補正予算

(駅南駐車場土地購入費 1億6,325万円、高齢ドライバー交通安全教室開催委託料 10万円、村道改良工事費 791万円等)

③平成28年度舟橋村国民健康保険事業特別会計補正予算

④平成28年度舟橋村簡易水道事業特別会計補正予算

⑤村道の路線認定の件

⑥中新川広域行政事務組合規約の変更の件

⑦高齢者の交通死亡事故に関する決議

⑧安心・安全の医療・介護の実現と夜勤改善、大幅増員を求める意見書

議会・議会だよりについて、みなさまのご意見・ご感想をお寄せください。

議会広報特別委員会

委員長	森 弘秋
副委員長	竹島貴行
委員	前原英石
委員	杉田雅史

（森・記）
「どうしたもんじやろの!!」

懲りずに25回ぐらい挑戦した。が、回ったのが2回程度。こんなもんか。人生と同じ。なかなか思うようにならないものだ。腕が悪いのか。コマが悪いか？